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香港文匯報訊 隨着聖誕和元旦將至，市面的節日氛圍愈趨濃
烈。昨晚，行政長官李家超偕夫人先後到中環大館和灣仔利東
街，與遊客和市民交談，一起感受節日氣氛。
在大館廣場中央，矗立了一株掛滿聖誕裝飾的巨型聖誕樹，李
家超夫婦突然在遊玩的市民面前現身，不少人感到驚喜。有網民

發布的現場視頻顯示，李家超與來自菲律賓的遊客交談，詢問他
們此次香港之旅的感受、喜歡香港哪些地方、將在香港停留多少
天等。
此外，他還偶遇了經「一簽多行」來港的深圳旅客，雙方交談

甚歡。李家超在社交平台發文表示，這些在大館參觀的深圳和東
南亞遊客告訴他，是在社交平台看到這裏的漂亮燈飾，特地過來
和聖誕樹打卡，更認為香港薈萃中西文化，讓他們享有獨特難忘
的聖誕旅遊體驗。
隨後，李家超一行來到灣仔利東街，這裏同樣洋溢着濃厚的節

日氣氛。在與市民交流中，他鼓勵大家趁着節日多出門走走，享
受生活的樂趣，同時積極消費，共同為香港的經濟復甦貢獻力
量。當遇到小朋友時，李家超更開心地抱起他們合影，合照、簽
名均來者不拒，場面溫馨而歡樂。
之後，李家超還走訪了當地的店舖，與店主們交談，了解他們

的經營情況，更在一家小吃店前購買了薯條品嘗，並稱讚「好脆
口」。
隨後，又買了杯啤酒坐下來，與外籍人士閒話家常。李家超在
社交平台發文說，與外國遊客聊聊天，再小酌一口啤酒，欣賞聖

誕飄雪匯演，感覺特別好，「遊客們和我說，香港的聖誕氣氛特
別濃厚，匯演也十分精彩。」
李家超在帖文中說，璀璨燈飾散發香港「東方之珠」的耀眼光
芒。「佳節當前，香港『處處是旅遊』，我歡迎各地旅客前來香
港，感受亞洲國際都會的獨特活力和魅力。」
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香港文匯報訊 市區重建局因
應各區特色推動市區更新工作，
今年3月開展旺角洗衣街/花墟道
發展計劃，不少花墟商戶均反映
指，現時道路環境缺乏足夠空間
展示鮮花、缺乏泊車和上落貨空
間，造成阻塞等問題，該局因此
將更新重點設為改善花墟道路和
行人網絡，同時以前瞻性規劃，
為花墟創造更有利的營商環境。
適逢聖誕節臨近，市建局亦夥拍
油尖旺民政事務處在花墟首度舉辦「萬花同慶」
聖誕節慶活動，以絢麗多彩的聖誕燈飾和大型節
日裝置，吸引人流帶動消費。

市建局擬推情人節電子購物券
市建局行政總監韋志成昨日發表網誌指出，
洗衣街項目現仍在規劃階段，由收購物業、商
戶遷出、拆卸建造至新建築落成，預料整個過
程長達十年。因此，市建局團隊為項目制定短
中期措施，以多元手法維持花墟經濟活力。短
期措施有四方面，包括增設聖誕裝置和燈飾、
舉辦花藝工作坊 、推出情人節電子購物券，

以及美化花墟街道。
聖誕燈飾方面，市建局與油尖旺民政事務處合
作，於本月13日至明年1月5日，在花墟舉辦
「萬花同慶」聖誕節慶活動，在洗衣街與花墟道
交界的行人空間，設置以旋轉木馬為主題的大型
聖誕裝置，並配合聖誕花環和聖誕鹿等裝飾，供
市民和遊客打卡。另在洗衣街部分路段，裝上亮
麗的聖誕燈飾，營造火樹銀花景象，並與花墟道
以萬花筒圖案設計的大型橫額和金光閃閃的燈飾
互相輝映，為晚間花墟，增添節日氛圍。
市建局亦計劃明年2月情人節前，在該局社

交平台專頁推出線上遊戲，與花墟商戶合作推

出電子購物券。參加線上遊
戲獲獎的市民，可利用購物
券到參與推廣活動的花墟商
戶選購花束送給摯愛。
洗衣街項目的中期措施，是
為影響的花店研究過渡經營方
案。市建局團隊計劃，在花墟
一帶物色可用作花店臨時經營
的場地或店舖，為已遷出重建
原址的花店繼續留在當地經
營，希望能在項目進行期間，

盡力做到「留店、留客、留氛圍」。回遷安排方
面，團隊計劃率先開展不涉及業權收購的地盤B
（即界限街遊樂場、體育館、苗圃等政府設施和
休憩空間用地）工程，以一地多用模式興建多用
途綜合大樓，並設置以花藝或園藝為主題的臨
街零售舖位，不但讓日後有意回遷經營的花店
租用，而且給予空間，讓更多花店經營者參
與。
長遠規劃上，市建局將重新規劃花墟一帶土
地，從源頭解決舊區城市硬件老化和不敷應用
問題，並提供具前瞻性的規劃設計和交通及社
區設施配套，應付地區長遠發展所需。

在工展會推出多重優惠的安記海味，攤檔持續排長龍，入場者打蛇
餅，只為買到平、靚、正的年貨。安記董事總經理潘權輝昨日對香

港文匯報表示，今屆工展會人潮洶湧，市民消費能力回升。由於福袋、冬
菇、鮑魚等都是冬至和新年的熱門產品，消費者平均消費600元至1,000
元不等，其中熱賣的福袋一日便售出近2,000個，「做冬和過年往往夾在
一起，也是市民買海味的時節，是我們的旺季。」他說消費者反應良好，
暫雖未有貨品賣斷貨情況，但仍要每日補貨。

儘管多人北上 指商戶識變招
他表示，今屆參展特別在舖面加設倉庫以方便擺貨，外觀看起來更整
齊，也讓物流運輸變得更暢順。被問到深圳恢復實施「一簽多行」，他
說：「剛好該政策實施不久工展會便開始，引來內地旅客的關注，自然會
引來人流。」他表示，今屆內地旅客生意多了近兩成，「儘管大家都在提
北上消費，但很多商戶有各自應變的方法。這一兩個月未想得通，兩個月
後都會想得通。」
廣昌隆臘味負責人楊駿軒表示，今年內地消費者顯著增加兩三成，較預
期多，「一簽多行」讓更多內地消費者來港辦年貨，「有內地客會來港拜
神，隨後順道到工展會消費。」他認為這兩天天公作美，加上降溫等因
素，讓消費者願購置更多臘味，其中鴨髀、臘腸最搶手。儘管工展會剛開
始不久，但他相信至少贏六位數。
他並指出，今年商品沒有加價，但成本有下降，租金及物流方面能節省
一些資金，以至公司在展會中亦增聘人手。

有攤檔屬銀色消費商戶 長者卡有折
近日天氣轉冷，亦令禦寒衣物生意增加，雞仔嘜第四代傳人譚天韻和譚
天逸表示，已在工展會參展超過十年，由於暖身衣物是冬天必需品，加上
品牌效應加持，天寒下銷情較預期好，「就算疫情期間的工展會都是贏住
走。」為讓品牌更體現人文關懷，其品牌今年加入銀色消費商戶計劃，出
示長者卡可享受所有或指定產品5%或以上折扣。
主打保暖被、床褥和梳化的西德寶富麗（遠東）有限公司攤檔，昨日亦

十分繁忙。該公司行政總監梁勵向香港文匯報表示，床被傢具系列在工展
會中屬比較慢熱，因消費者前期更傾向購買食品，到展攤的亦只是測量
被、床褥和梳化的尺寸大小，要等工展會中後期才得知具體銷情。為積極
吸客，她強調就算落場期間
也會靈活改變策略，應對現
場環境變化。
市民逛工展會，不少人也
會「醫肚」，暹羅苑泰國餐
廳詹先生表示，人流確實較
過往增加，市民往往會在熟
食區歇腳，購買熱辣辣食物
充飢，隨後再上「戰場」，
但其攤檔在尾位，銷情未能
顯著超越去年。

「為咗做冬同過年，無論是
否便宜，都會買啲年貨。」今

屆工展會開展後，昨日迎來首個周日，吳太
帶同兩名女兒從沙田前來工展會掃貨。每年
都會來工展會的她向香港文匯報記者表示，
自己昨午2時到場，掃貨兩小時後，她與女
兒已拖着兩輛裝滿貨物的購物車，以及數大
袋戰利品，可謂盆滿缽滿。吳太則搖頭表
示，只買了一半所需的商品，仍有海味、瑤
柱等未買，「為了控制今年的支出，我帶了
3,000元置辦年貨，希望不會超支。之前已購
買的壽桃麵、榨菜等，已經花掉了 1,300
元。」

讚集合大量展商 免四處奔波
問到今屆工展會的購物感受，吳太則表

示，今年的商品折扣力度較以往小，送出禮

品亦比以往少，每件商品平均貴超過10元，

「但比起超市，仍然是便宜了一兩元。」

她指出，工展會集合大量參展商，可以集

中購買年貨，避免四處奔波，「為了這個優

勢，就算商品不及疫情最便宜的時候，但仍

然 會 前 來 購

買。」

「今年決定北

上過年，所以不

會在工展會購買

太多。」家住九

龍灣的余女士與

兩位朋友入場，

表示只為看有什

麼新優惠，按需

要購買。她指過

往習慣在香港過冬和新年，所以每年都會到

工展會掃貨，「除了疫情外，每年都會參

加。」由於北上過年，少了置辦年貨的壓

力，因此昨日每人平均消費只有兩三百元。

除為新年作準備外，部分入場者則希望能

購買打折的平價商品，陳女士表示，工展會

的保健品折扣力度普遍較商場大，因此會到

場購置。不過她亦表示，有過往參展的商戶

今年則未有參加，雖然感到失望，但仍會積

極考慮從其他商舖中尋找替代品。

●香港文匯報記者 朱慧怡

香港文匯報訊 聖誕節臨
近，香港特區政府律政司司長
林定國前日與妻子Sheila特別
邀請一班來自深水埗社區客廳
的小朋友，到其官邸舉行聖誕
派對，令冬日早上充滿暖意、
笑聲與歡樂。勞福局局長孫玉
菡Chris與孫太Carmen亦抽空
出席，更為小朋友準備精美的
朱古力。
這群小朋友介乎 7 歲至 11
歲，林定國昨日於社交平台發
文形容他們非常活潑好動，對
官邸環境充滿好
奇，不時反客為
主，主動發問，
拋出各種有趣的
IQ題。
林定國更為小
朋友準備不同的
遊戲，表示「大
電視職業猜猜
猜」是活動高潮
所在，小朋友輪

流模仿律師、醫生、廚師等職
業，動作表情惟妙惟肖。
律政司義工同事並鼓勵小朋
友用畫紙描繪心中夢想，有小
朋友希望成為視藝老師、數學
老師、YouTuber、太空人、田
徑運動員、攀石運動員、畫
家、警察等，小小年紀充滿夢
想且目標明確。
林定國亦分享自己成為大律
師的點滴，鼓勵小朋友追求夢
想，吸引數名小朋友表示考慮
將來做律師。

李家超夜巡中環灣仔 與遊客隊啤話家常
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林定國邀基層童到官邸開聖誕派對花墟「萬花同慶」吸人流帶動消費

臨近冬至，加上下月底便是農曆新年，不少市民紛紛準備過節，

為期24天的香港工展會昨日迎來開鑼後的首個周日，不少巿民以至

內地旅客到場購物，現場人山人海，部分入場者更拖着購物車前來

掃貨。不少參展商對今屆工展會市道感到樂觀，指深圳恢復「一

簽多行」個人遊簽註政策與工展會開鑼時間相近，讓當地旅客隨

時來港並多關注香港的活動，屬於食正良機，有利刺激消費，昨

日便有不少內地旅客入場，令生意額較去年增長至少一成。

●文：香港文匯報記者 朱慧怡 ●圖：香港文匯報記者 黃艾力
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●林定國日前邀請一班來自深水埗社區客廳的
小朋友到官邸舉行聖誕派對。 林定國Fb圖片
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●花墟豎立燈牌讓市民和遊客打卡。
香港文匯報記者北山彥 攝

●花墟舉辦「萬花同慶」聖誕節慶活
動。 香港文匯報記者北山彥 攝

◀雞仔嘜表示，天寒下銷情較預期
好。
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●消費者買臘味，鴨髀和臘腸最搶手。

▲入場者消費之餘，同時玩遊戲。


